

～優秀作品の
出品者を表彰～

米沢「小さな親切」の会 第46回つどい



「小さな親切」のつどいの席上、令和6年度の作文・ポスター・コンクールで優秀な成績を収めた皆さんに賞状と記念品が贈られました。作文コンクールは51回、ポスター・コンクールは46回を数え、これまでにも素晴らしい作品が数多く発表されてきました。

米沢「小さな親切」の会 会報

第 57 号

発 行 米沢「小さな親切」の会
事務局 米沢市教育委員会
社会教育文化課
T E L 0238-21-6111



「小さな親切」運動を みんなの力で広げよう

米沢「小さな親切」の会

会長 種 村 信 次

年明けから落ち着いた天候となり穏やかな新年を迎えたが、特朗普新大統領による過激な政策が何をもたらすのか不安な幕明けとなりました。

日頃より「小さな親切」運動に対し、市はじめ関係各位、並びに会員の皆様には変わらないご理解とご協力を賜り厚く御礼申し上げます。私たちが今直面している課題は、活動を支える役員の方々の高齢化と共にメンバーが減少し、後継者が確保できていないことです。このことは当会だけでなく県内の他の会でも深刻な状況におかれています。この危機をどう乗り越えていくかが喫緊の課題となっています。

新年度は規約改正を含めて体制づくりを真剣に進めたいと考えています。役員、会員の皆様の闘争なご意見を頂戴したいと思いますのでよろしくお願い申し上げます。

さて、令和6年度の「小さな親切」運動は、多くの関係者のお支えを受けながら、例年通り活発に活動を行つてまいりました。恒例の作文・ポスター・コンクールについて、まず作文は、小中学校合併して119点の応募がありました。その中から優秀作品24点を全国コンクールに出品し、北部小1年生安部

樹さんの「ありがとうございます」と「小さな親切」運動本部賞を獲得しました。これは全体の第3位の賞であり、心から拍手を送りました。二中1年の海原匡登さんが特別優秀賞を獲得したほか、四中1年の今岡あいさんと五中3年の伊藤杏音さんが入選となりました。合わせて4点が入賞したのは近年にないことで大変うれしいことになります。また、ポスターについては、同じく133点の応募があり、その中から優秀作品を「ナセBA」展示ブースに展示し、大変好評でした。

例年通り最優秀作文は作文集に掲載し、ポスターは優秀作品20点を載せたカレンダーを作成し、小中学校、関係各位に配布いたしました。「小さな親切」実行章の表彰は例年になく少ない表彰となり、僅か2件に止まりました。警察署をはじめ皆様からのご推薦を切にお願い致し第26回の「米沢警察署と小さな親切を語る会」は、例年通り開催し、署長講話の後、有意義な意見を取り交わすことができました。

終りに改めて関係の皆様に感謝と、ご協力のお願いを申し上げご挨拶といたします。

思いやりの心をひとつに !!

～推進学校・実践協力校の取り組み～

「小さな親切」運動山形県本部では、県内8市町の「小さな親切」支部と連携し、小・中学校を中心に「あいさつ運動」を展開しながら、あいさつの輪が県内隅々まで広がっていくことを願い、あいさつ運動推進学校を依頼しています。令和6・7年度は、米沢市立第七中学校に依頼されています。

また、米沢「小さな親切」の会では、「小さな親切」運動の実践活動を通して子どもたちの豊かな心づくりを推進するとともに地域とのかかわりを深めることを目指して、「小さな親切」運動実践協力校を独自に委嘱しています。令和6・7年度は、米沢市立南原小学校に委嘱されています。



〈生徒会執行部による朝のあいさつ運動〉



〈部活動ごとのあいさつ運動〉



〈そば打ち体験〉



〈郵便局へ町探検〉

あいさつ運動推進学校（県委嘱）

第七中学校

七中では、今年度の生徒会重点目標の1つに「積極的に挨拶をして関わりを深めよう」を掲げ、様々な活動を展開しました。今年度の3つの実践活動を紹介します。

○生徒会執行部による朝のあいさつ運動

この活動は、執行部が先頭に立って全校生の手本となるあいさつをすることで、中のあいさつを活性化させることをねらいに行いました。あいさつ運動を日常的に行うことで、より温かなあいさつになります。この活動のねらいは、自動

○挨拶

授業前後のあいさつを意識することで、授業に対する意欲を高めるとともに、七中のあいさつの向上につなげることをねらいとして活動しました。これからも生徒会が主体となり、温かなあいさつが誰とでも日常的に飛び交うと

○3年 紅葉に、花が生きる年

議紅に、花が生きる年

ミセソウの駐在所・郵便局

原の自然林で、たくさんの人々が、花やボランティア協力で、花を育てました。

○2年 最上川源流よねざわ

「山の自然林で、たくさんの人々が、花やボランティア協力で、花を育てました。

○1年 イヤの妻明先生とサンティアゴのマイモ栽培や小正月行事

○2年 「団子さし」などでお世話になりました。

○1年 スクールボランティアの妻明先生とサンティアゴのマイモ栽培や小正月行事

○2年 「町探検」で、たくさんの人々が、花やボランティア協力で、花を育てました。

「小さな親切」運動実践協力校（支部委嘱）

南原小学校

アの学生等とたくさん関わることができました。「南原推し活プロジェクト！」の実践を通して、地域のよさを改めます。PRマップにまとめて多くの人に発信しました。P Rマップにて調査し、南原のよさを紹介します。

○4年 「南原推し活プロジェクト！」の実践を通して、地域のよさを改めます。PRマップにて調査し、南原のよさを紹介します。

○5年 自分たちで作った人里の田んぼで収穫した米を使つてレシピを開発し、市内のcafé to waで商品化していただきました。PRマップにて調査し、南原のよさを紹介します。

○6年 SDGsをテーマに、ユニークロの難民に服装を届ける活動に取り組みました。公共施設に回収ボックスを設置し古着を世界の難民に届けました。

○わかすぎ・わかくさ

「南原大好き！」をテーマに、そば打ち体験・南原の牛や馬との触れ合い・南原アートウォークの見学・雪灯籠作り等、南原が好きになりました。